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Vorlage 004/20 

Mehrzweckhalle Oßweil- Raumprogramm 

Stellungnahme des Stadtverband Musik Ludwigsburg e. V 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

 

der Stadtverband Musik begrüßt die erneute Vorlage zum Beschluss des Raumprogramms der 

Mehrzweckhalle Oßweil.  

Er musste jedoch feststellen, dass nunmehr in der sehr kurzfristig vorgelegten Vorlage nur noch 

Varianten entweder mit großer festeingebauter Bühne oder ohne festeingebauter Bühne, dann 

jedoch mit komplett mobiler Bühne, zur Entscheidung stehen. 

Unter diesen Voraussetzungen spricht sich nach Durchsicht der neuen Varianten der Stadtverband 

Musik für eine Mehrzweckhalle ohne feste Bühne aus. Die kulturellen Veranstaltungen, die diese 

große Bühne von 200 qm tatsächlich benötigen, machen nur einen sehr geringen Teil der gesamten 

Veranstaltungen im Jahresverlauf aus. Und es ist auch ersichtlich, dass nur der Musikverein 

Ossweil - Stadtkapelle Ludwigsburg (MVO) Bedarf für diese große Lösung hat.  

Auch wenn der MVO ein Mitglied unseres Stadtverbands ist, müssen wir gerade als Verband auch 

das Wohl der übrigen Mitgliedsvereine im Blick behalten, die von solch einer kostspieligen Lösung 

keinen Vorteil haben. 

Für Konzerte mit großem Orchester und hoher Klangqualität steht dem MVO weiterhin das Forum 

Ludwigsburg als dafür passenderer Veranstaltungsort zur Verfügung. 

Ungeachtet der momentan vorliegenden Varianten möchte der Stadtverband zur Kenntnis geben, 

dass man nach wie vor mit einer kleineren festeingebauten Bühne, wie sie in älteren 

Beschlussvorlagen vorgestellt wurde, mitgehen könnte. Wir sind der Meinung, dass diese für die 

meisten kulturellen Veranstaltungen durchaus gut geeignet und ausreichend groß wäre, so dass sie 

sinnvoll von einer größeren Zahl der Vereine genutzt werden könnte.  

Für größere Veranstaltungen könnte diese kleinere Bühne bei Bedarf jederzeit mit einem flexiblen 

Bühnenanbau erweitert werden. Zusätzliche Aufbauleistungen für einen Bühnenanbau würden dann 

auch nur solche „Großveranstaltungen“ anfallen. 



Der Stadtverband gibt auch zu bedenken, dass eine mögliche große Bühnenlösung nicht als 

mögliche Erweiterung zu einem zukünftigen Probenraum für den MVO zu sehen ist. 

Solche Pläne standen bei vergangenen Beschlussvorlagen ebenfalls im Raum.   

Als passenden Proberaum des MVO sieht der Stadtverband nach wie vor das Ossweiler Schloss. 

Dieser Probenraum sollte jedoch zeitnah nach Neuordnung des Areals „August-Lämmle-Schule – 

Mensa – Ossweiler Schloss“ an die vorhandenen Bedürfnisse des Orchesters angepasst werden. 

 

Der Stadtverband Musik möchte abschließend nochmals erwähnen, dass er sich durchaus bewusst 

ist, in seiner Funktion in erster Linie für seine Mitgliedsvereine zu sprechen. Gerade aus diesem 

Umstand heraus, müssen wir jedoch für die Umsetzung einer kostengünstigeren Variante einer 

neuen Ossweiler Mehrzweckhalle appellieren, auch wenn sie nicht unbedingt im Sinne seines 

größten Mitgliedsvereins, des Musikverein Ossweil – Stadtkapelle Ludwigsburg, sein wird. 

 

Wir sind guter Dinge, dass Stadtverwaltung und der Gemeinderat bei diesem Thema eine für alle 

Beteiligten passende Lösung finden wird. 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

 


